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Question écrite n° 102510

Texte de la question

M. Frédéric Barbier attire l'attention de Mme la ministre des affaires sociales et de la santé sur un rapport de
l'Inspection générale des affaires sociales (IGAS) du 17 novembre 2016, qui propose d'économiser 15 millions
d'euros par an sur les héliSMUR. En 2016, grâce à l'action du Gouvernement, le déficit de l'État a déjà été réduit
à 68,9 milliards d'euros, soit 3,3 milliards d'euros de mieux que ce qui était initialement prévu et un milliard de
mieux qu'en 2015. Ces chiffres sont à saluer. Un rapport de l'IGAS propose une source supplémentaire
d'économie. Les hélicoptères du service public comprennent actuellement 45 héliSMUR, sur un total de 153
hélicoptères, qui représentent un coût total de 200 millions d'euros. En 2016, ce montant a augmenté d'environ
10 % du fait de l'instruction n° DGOS/R2/2015/333 du 10 novembre 2015, issue de la réglementation
européenne, rendant obligatoire la présence d'un assistant de vol, soit un surcoût de 9 millions d'euros. Avant le
1er janvier 2016, les ambulanciers du service mobile d'urgence et de réanimation (SMUR) participaient aux
missions du service médical d'urgence par hélicoptère (SMUH), ce qui permettait d'avoir une qualité de prise en
charge optimale avec une équipe entièrement constituée (médecin, infirmier anesthésiste et ambulancier). Il lui
demande s'il serait possible de former le personnel ambulancier, afin qu'ils officient comme second membre
d'équipage à bord de l'hélicoptère et ainsi minimiser les coûts pour les centres hospitaliers et donc le service
public.
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